

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 26 de Mayo de 1905

N.º 7148

SECCIÓN POLÍTICA

Perder el alma

Yo puedo perder mi pañuelo de bolsillo, mi paraguas, un tanto usado, ó mi reloj de níquel. Puedo perder la salud, la vista, el sosiego, la alegría, la esperanza; ¡si ya casi las he perdido! Mi alma inmortal yo no sé si podré perderla, porque no estoy bien seguro de ser dueño de tal tesoro.

Y á fe que me holgara de poseerle para poderle perder, llegado el caso. Se entiende no tirarle al batarro, como se arroja un desperdicio al basurero. Dónde dije perder sería más propio haber dicho emplear, utilizar, aprovechar, hacer fecundo. Si yo tuviera mil millones transformaría en plazo breve una buena parte del territorio nacional; si ciento, consumaría un cambio político que yo me sé; si diez, fundaría un establecimiento de beneficencia ó cultura; si uno, aseguraría el porvenir de los míos, que me inspira tanta inquietud. Si yo poseyera ese bien supremo, ese don excelso que se llama un alma inmortal, ¿por qué no habría de servirme de él en ocasión propicia para prestar á mis semejantes algún señalado servicio?

Muchos han sido, si hemos de creer á las leyendas, los que en siglos pasados hicieron almoneda de su alma. Eso de darse al diablo fue cosa frecuente en los buenos tiempos de la fé. Unos se entregaban al enemigo por codicia, otros por ambición; quienes por desesperanza, quienes por hastío. Así compraban, á precio del alma, amor, poder, riquezas, venganza, paz, deleites ú olvido. Fausto, á fuer de sabio, compró la juventud, cifra y compendio de las venturas de la vida. Pero nadie, ni el propio Goethe, imaginó un Fausto generoso y altruista que diese su alma al diablo á cambio de la dicha ajena. ¡Qué hermosa concepción! ¡Qué acto de sublime grandeza!—«Toma mi alma, ¡oh encarnación del mal, Satán ó Iuzbel, Meffistófeles ó Asmodeo; toma mi alma, pero labra la felicidad de los seres á quienes amo; toma mi alma, pero libra á mi patria de la miseria y la opresión; toma mi alma, pero preserva á los hombres, mis hermanos, de la peste, el hambre, la guerra ó el crimen.»

El más desinteresado de los mortales no podía hoy consumir mercado semejante. Satanás se ha retirado de los negocios. Ya no celebra con los hombres aquellos pactos en los que siempre solía salir burlado. Antes compraba las almas; ahora ó espera que de balde se le entreguen. Pero ¿qué que la vida no depara ocasiones al sacrificio? Tú, opulento, que viviste entre el fausto y los placeres, ¿por

qué conzagrás en tu testamento tu fortuna á comprar la eterna beatitud, realizando así que ha llamado Cajal con gráfica expresión el «cupo de la felicidad», en vez de emplearla en redimir de la ignorancia, del dolor y la miseria á los desheredados, menesterosos y afligidos? Tu mujer, dechado de inefables ternuras, esposa, madre ó hija del incrédulo, si tu piedad no acierta á operar su conversión, si su razón resulta más poderosa que tu fe, ¿no sientes en tí el estímulo de condenarse con él, de compartir su desventura, de no abandonarle en perdurable desamparo, de seguirle, consoladora heroica, en la eternidad de sufrimientos que le aguarda? Y tú, poderoso, grande de la tierra, tú en cuya mano puso el destino la suerte de los imperios. César ó gobernante, príncipe ó estadista, ¿no te juzgas capaz, si ello fuere necesario, de comprometer tu salvación, como acaso comprometió la suya el buen rey Carlos III al expulsar á los jesuitas, y aun de renunciar á la eterna bienaventuranza, como sin duda renunció el gran Víctor Manuel por dar á su patria unidad, grandeza y poderío?

No hay paridad, se dirá, entre un alma y un imperio. Todo es, en este bajo mundo, perecedero, caduco, deleznable. El universo entero no vale lo que un alma inmortal. Sea; pero esta consideración, lejos de disuadir del sacrificio, le avalora y engrandece. ¿Cómo no ha de crecer el mérito de la inmolación en la medida del valor de lo inmolado? ¡Dichosos los que poseéis ó juzgáis poseer ese don divino, ese bien excelso, á otro ninguno comparable! En vosotros el altruismo puede alcanzar proporciones sobrehumanas. Vosotros podéis llevar la abnegación á lo infinito, sacrificar la inmortalidad, consumir el holocausto de lo eterno. Y aunque vuestro propósito no pudiera cumplirse, aunque el bien que renunciáis resultara ilusorio, no por eso se habría menoscabado la grandeza moral de vuestra determinación que no es en el resultado sino en la intención donde reside el merecimiento.

¿Hay en lo alto una justicia que castiga el sacrificio generoso y recompensa el cálculo egoísta, que relega al infierno á los que por los demás se inmolan y llena el cielo con los especuladores de ultratumba? Lejos de mí el afirmarlo. Sólo los creyentes osan decir cosas tamañas. Puesto en su lugar yo me holgara de poder presentarme ante el temido tribunal y hacer allí confesión de mi culpa.—«Señor, pequé; pequé por amor, por procurar la dicha de los míos aún á costa de mi reposo eterno; pequé por compasión, por caridad, por aliviar la suerte, por enjugar las lágrimas de mis prójimos desventurados; pequé por austeridad, por realizar altos fines, por cumplir grandes designios, por defender los

intereses y derechos encomendados á mi custodia. Caiga sobre mí todo el peso de tus iras y sean tus recompensas para aquellos que, en ocasiones semejantes, hayan preferido el bien propio al ajeno bien.»

Y, ¿quién sabe?, acaso ante tal confesión la propia eterna justicia rectificaría su sentencia.

ALFREDO CALDERÓN.

CONSEJOS A LAS MADRES

Peligros de los remedios caseros

Las víctimas de la ignorancia son innumerables. Pero lo más sensible del hecho es que sean criaturas inocentes las que pagan con agudos dolores, con deformidades ó con la misma vida, las torpezas de sus padres y las intrusiones de las gentes.

Hace pocas semanas tuve ocasión de ver los estragos que puede originar ese afán pernicioso que domina á los profanos, de dar consejos y prescripciones para todos los casos y todas las enfermedades.

Entre todas las profesiones ninguna tan difícil de practicar como la médica, porque ni aun una misma enfermedad es igual en todos los individuos, ni se encuentra siempre en el mismo momento de su evolución, ni los medicamentos ejercen en todos los casos el mismo efecto, si su cantidad no se adapta á las circunstancias de momento. A pesar de esto, todo el mundo se siente capaz de dar un consejo, de formular una opinión y, á las veces, de enmendar la plana al mismo médico. Lo grave del caso es que si en política ó en otras materias el consejo no tiene trascendencia, porque no se lleva á la práctica, los disparates ó las necedades, en medicina las consecuencias suelen ser funestas, porque á ojos vistos ó de escondite, el remedio del «amigo» experto suele aplicarse con graves consecuencias casi siempre.

Una tarde fui llamado con urgencia para asistir á un niño que se hallaba en grave estado. Era una criatura rolliza, de un año, de carnes frescas y turgentes; un modelo de niño robusto. Estaba completamente amodorrado; de cuando en cuando, sin abrir los ojos, daba un grito de dolor, grito vibrante, que denotaba un agudo sufrimiento. Tenía enyeltas sus piernas; una vez libres de las envoltorios y expuesto su daño, no acertaba explicarme éste, como que no correspondía á ninguna enfermedad natural: de la rodilla para abajo, descansaba sobre las pantorrillas y pies una enorme vejiga rosada, la serosidad y de pus; en algún punto se interrumpía la

bolsa, dejando ver las carnes del niño llegadas y sangrantes... La impresión era penosa aun para aquellos acostumbrados á ver las más enormes lesiones del cuerpo humano; pero agravaba la impresión el hecho de recaer en una criatura tan tierna y tan sensible.

—¿Qué accidente ha pasado aquí?— pregunté en el acto. Y la madre, transida de pena, con lágrimas en los ojos y la palabra entrecortada, me refirió lo siguiente:—Tenía esta tarde el niño en mis brazos algo soñoliento; ha venido una vecina; me ha asegurado que el niño estaba enfermo, que á su modo de ver tenía el sarampión que se le había «ido para dentro» y que si no le socorría pronto, llamando la erupción para fuera, se moriría el niño sin remedio. Para evitar esto, me ha aconsejado que le hiciera unos vahos de cal viva que harían brotar los granos por la piel.—En cuanto se ha marchado, he ido á comprar cal viva, le he puesto en una cazuela, he echado agua encima y he puesto las piernas del niño sobre los vapores, tapándole las piernas con una toalla para que aquéllos no se perdieran ó hicieran mejor su efecto. Le he tenido así unos cinco minutos; pero al ver que el niño daba gritos tan agudos he suspendido el remedio... ha sufrido llorando así toda la tarde hasta quedar rendido y amodorrado como está ahora, pues parece atacado de la cabeza.

La relación no puede ser más sencilla tanto como brutal el hecho.

El niño, á quien dejé de ver al día siguiente, estuvo en trance de muerte y caso de que no muriera, sufrió dolores agudísimos, tuvo quemaduras horribles que si no agotaron la vida, por las hemorragias consecutivas ó por las superaciones extensas, debió quedar con cicatrices deformes, ó perdería algún dedo, quedando con dificultad para andar y arrastrando de por vida las penalidades que le impusiera una madre ignorante y una amiga pérfida y entrometida. Y lo chocante del caso es que no había tal sarampión.

¡Cuanto mejor no habría sido llamar á un médico! ¿Cuándo se convencerán las gentes de la necesidad de enseñar á la mujer la «maternología» para instruirle un poco en la misión más compleja de la vida, que por fuerza debe desempeñar toda madre?

DR. MARTÍNEZ VARGAS

CORREO DE HOY

Cábalas
Signen haciéndose cábalas y conjeturas respecto la situación política á causa principalmente de la última

visita hecha por el Sr. Maura al monarca.

Todas las conjeturas se referían al tiempo que media entre el regreso a España del monarca y el 15 de Junio fecha en que las Cámaras deben reanudar sus tareas; pero los trabajos que para entonces se preparaban se han anticipado y desde hoy el revuelo político es grande.

La impresión que se saca de las conversaciones con los personajes políticos es confusión, porque no hay nadie que se aventure a dar un juicio concreto, ni siquiera a considerarse bien orientado.

La visita que ayer hizo al Rey el señor Maura ha movido la política de tal manera, que se ha extendido la idea de que en ella estaba la verdadera clave del porvenir.

Esta entrevista, al decir de los políticos, tuvo gran importancia, siendo la base de tal conferencia el ir determinando si puede mantenerse ó no la política de prolongar la vida de las actuales Cortes para realizar la labor económica de la aprobación de los presupuestos.

Fracasado el intento de la vuelta del señor Silvela a la política y considerándose fracasado también un nuevo intento de otro gabinete Azcárraga, está sobre el tapete que el señor Maura vuelve ó no al gobierno.

Se afirma que el señor Maura no ha resuelto nada y que se ha tomado un plazo de 48 horas para contestar definitivamente, dependiendo de su resolución el sesgo que tome la política en el plazo brevísimo de veinte días.

Hay quien cree que el señor Maura se muestra inclinado a volver cuanto antes al gobierno; pero contestando a esta impresión, decía un exministro liberal que tenía que verlo para creerlo; porque no podía aceptar sin que lo viese que el señor Maura pueda cargar con el peso de explicar las crisis anteriores, y sobre todo la que determinó su caída y la que determinará su vuelta a la presidencia del Consejo de ministros.

Lo que no tiene duda es que todos creen que el gabinete Villaverde está de cuerpo presente, contribuyendo a esta confusión el hecho de que tanto el señor Montero estiman conveniente que se legalice la situación económica antes de volver los liberales al poder.

Ahora bien; en esta cuestión de la prolongación de la vida de las Cortes hay que tener en cuenta ese otro factor; aún suponiendo que el señor Maura volviera al poder, no podría continuar la discusión de sus presupuestos en la forma que se crea, considerando votadas las secciones del mismo que ya tenía ultimadas el Congreso y el Senado; sino que tendría que empezar de nuevo la discusión, porque aquellos presupuestos no eran para 1906 sino para 1905 y por lo tanto, perdieron todo estado parlamentario cuando al llegar el gobierno del general Azcárraga publicó un decreto aplicando a 1905 los presupuestos de 1904.

Se hacen conjeturas sobre cuál será la causa de la crisis, si ésta se promueve en efecto.

A este propósito se dice lo siguiente:

El señor Villaverde tiene necesidad de pedir la firma a S. M. de los reales decretos que piensa el gobierno presentar a las Cortes, entre ellos los

presupuestos, y que aquel será el momento de concretar ante el Rey si el gobierno puede ó no garantizar a la corona su aprobación sin violencia antes del 31 de diciembre.

Y como la corona conoce bien las fuerzas parlamentarias de que dispone el gobierno, está en disposición de poder apreciar en su justo valor la exposición que haya de hacerle el presidente del Consejo.

Este es, pues, el momento de plantear la crisis.

Abundando en estas mismas impresiones, «El Correo» considera seguro que habrá crisis antes de reunirse las Cortes, si no da garantías el gobierno de que tiene mayoría en ellas para aprobar los presupuestos.

Entonces, dice el aludido periódico, lo que procede es que entre un gobierno conservador que tenga esta mayoría.

Quiere decir esto que son muchos los que creen que no llegará a abrir las Cortes el gobierno, sino que a la vuelta del Rey del extranjero o surgirá la crisis, a la cual buscará solución sobre la base necesaria de que el nuevo gobierno garantice la operación de los presupuestos para que no se pueda temer que llegue el primero de enero y se produzca el conflicto constitucional de que no se puedan cobrar los tributos porque las Cortes no hayan votado la ley económica.

Los que discurren por esta causa van a parar a la impresión de que se constituya un gabinete Azcárraga con el apoyo del señor Maura y de otros elementos de la mayoría, que tendrían representación en aquel gobierno, que se encargaría de legalizar la situación sacando adelante los presupuestos.

Lo que dice García Alix
Pero estos cálculos fueron desvirtuados por la tranquilidad con que se expresaron algunos ministros, entre ellos el de Hacienda, quien decía hoy hablando del programa del Consejo de ministros que ha de presidir el Rey:

—El jefe del gobierno le dará cuenta de los acuerdos que los ministros hayamos adoptado en el Consejo, y del programa de los presupuestos que el actual gabinete piensa desarrollar.

Antes que el Rey emprenda el viaje al extranjero quedará firmado el decreto autorizando la presentación a las Cortes de los proyectos que forman parte del programa ministerial, para que no haya el más ligero motivo de temor de que no se abra el Parlamento.

También manifestó el ministro que ya tenía ultimado el proyecto económico que ha de presentar a las Cortes.

Al Consejo de ministros llevará el señor García Alix el proyecto de ley económica para 1906, a fin de que éste sea examinado y aprobado por sus compañeros de gabinete.

De política
La visita del señor Maura a Palacio según «La Epoca», no tuvo otro objeto que ofrecer sus respetos al Rey.

Relacionar dicha visita con supuestas actitudes del señor Silvela, añade el mismo periódico, y suponer que podía ser poco agradable para el señor Maura la vuelta de aquel a la vida pública, es acumular caprichosamente las invenciones.

Nadie ha de creer que el señor Maura ignore el pensamiento del se-

ñor Silvela, pero si éste creyera que las circunstancias aconsejan su vuelta a la política, el señor Maura, como to los los conservadores, lo celebraría seguramente.

—Hablando de la vuelta del señor Silvela a la política, asegura esta noche un periódico que carece en absoluto de fundamento, hasta el punto de que, según dicen sus intimos, el señor Silvela ha declarado que su resolución de estar alejado de la política es inquebrantable, al extremo de que en las primeras elecciones generales que celebren no presentará su candidatura por ningún distrito.

LA GUERRA RUSO JAPONESA

Nuevos transportes
Un telegrama de Hong-Kong anuncia que tres nuevos transportes han sido señalados, los cuales parecían venir de Bashi y se dirigían al Sur.

Un carbonero, atestado de material llegó a aquella ciudad.

Maniobras de la escuadra

Hong-Kong.—Créese aquí que la flota del Báltico está maniobrando, al objeto de ganar el tiempo necesario para que los buques que mandaba Nebogatoff puedan hacer la limpia y reparaciones, antes de marchar definitivamente al encuentro de los japoneses.

Los rusos en Corea

Tokio.—Una parte de los rusos que opera en el Norte de Corea ocupan la ciudad de Niuchang. Otro cuerpo formado por fuerzas de caballería, infantería y artillería, se dirige hacia Kapsan.

El príncipe Kilkoff

París.—«Le Matin» publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el príncipe Kilkoff, ministro de comunicaciones, que acaba de llegar de la Manchuria.

El ministro ha declarado que no solamente todas las vías férreas, sino las fluviales de los ríos Sungari y Amour, transportan incesantemente enormes cantidades de municiones y tropas, cuyo afectivo en la actualidad, sobrepasa al que ha tenido el ejército ruso en todo el curso de la guerra, incluso en la misma víspera de la batalla de Mukden.

Manifiesta Kilkoff que las pérdidas totales del ejército ascienden a doscientos mil si bien gran número de éstos han vuelto a formar en el ejército en campaña. Los que no crecían esperanzas de pronta curación han sido repatriados.

En Kharbín había 45.000 heridos; hoy sólo están en curación unos 2500

Las fuerzas de Wladivostok

Tokio.—Según las informaciones que aquí se han recibido, la guarnición de Wladivostok está formada por 21 batallones de infantería 8 baterías, 3 escuadrones de cosacos, 6 compañías de ingenieros, dos batallones de caminos de hierro y 3 de zapadores minadores.

Wladivostok no está comunicado

Comunican de San Petersburgo diciendo ser completamente falsa la noticia que ha circulado afirmando que los japoneses habían cortado las comunicaciones del ejército ruso con Wladivostok.

No pueden conocerse donde se hallan los buques rusos que estaban fondeados en aquel puerto, pues se guarda la más absoluta reserva.

Los técnicos calculan que la escuadra rusa de Wladivostok está compuesta de dos acorazados, ocho destructores y cinco submarinos.

Madrid 24.

Telegrafían de San Petersburgo que ha sido ahorcado el asesino del gran duque Sergio.

Precipitadamente se han enviado tropas a Ruano, ante el temor de una degollina de judíos.

El gran duque Wladimiro representará al Zar en la boda del Kronprinz.

El gobierno de los Estados Unidos enviará una misión militar a las maniobras que se han de celebrar en Francia.

Proyecto.—Noticia desmentida

El ministro de la Gobernación señor Gonzalez Besada lleva al Consejo de ministros que se ha de celebrar esta tarde un proyecto de decreto referente a la instalación de coches automóviles para la conducción de la correspondencia.

Caso de resu tar práctica la reforma, se implantará en las provincias.

De huida

Llegaron hoy el Nuncio y el obispo de Sión y también muchos peregrinos de Zaragoza. Parece que vienen de la quema.

Fanatismo religioso

En Benada ha sido enterrada en medio del campo, por falta de cementerio civil, una niña que no había sido bautizada.

Existe gran indignación contra el párroco.

MAHON
Casino Unión Republicana

Hallándose vacante la plaza de conserje de esta sociedad, se anuncia para cuantos deseen optar a la misma, que las condiciones a que deben sujetarse, hallanse de manifiesto en el cuarto de lectura de este Casino.—Mahón 20 Mayo 1905.—P. A. de la Junta Directiva.—El Secretario, Juan Pons.

EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Mañana a las nueve y media dará D. José Pérez de Acayedo, en el local de la calle de S. José, la séptima conferencia sobre «Leyes de la Historia»

No hay que tomar las cosas tan a pecho, amigo *Bien Público*. No valen cuatro albaricoques, verdes ó maduros, ni siquiera medio berrinche.

Diste una noticia al público creyéndola verídica, ensalzándola a tu gusto. Estabas en tu perfecto derecho. Pero, como resultaba incompleta, creímos conveniente, no comentarla como supones, sino añadirle su complemento.

Si era cierto que el Sr. Alcalde aprobó en un principio la conducta del Sr. Abadía, cosa que no hemos negado nunca, era también cierto, como te consta y lo confirmas lue-

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

go, que el Sr. Alcalde revocó la orden dada.

El Sr. Alcalde volvió, pues, sobre su acuerdo, que es lo que nosotros dijimos, y por su cuenta y razón anuló lo que había dispuesto el señor Abadía.

Si al *Bien Público*, después de confirmar este hecho, le sabe mal que digamos que el *Alcalde desautorizó la conducta del Sr. Abadía*, no tenemos inconveniente en rectificar, y decir en su lugar, que *la desaprobo por completo*.

¿Queda satisfecho nuestro colega?

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menarquín».

En dicho buque ha llegado D. José Balaguer, músico Mayor del Regimiento de Palma, el cual viene para formar parte del tribunal que ha de juzgar a los opositores que se disputarán la plaza de músico Mayor del Regimiento de Mahón.

**

El «Isla de Menorca» ha salido esta tarde a las cuatro directo para Barcelona, conduciendo la correspondencia, setenta pasajeros y carga general.

Hemos notado en la palanca del vapor a una pareja de la guardia civil con armas. ¿Infundirían sospechas a la autoridad los peregrinos que embarcaban?

En el día de hoy el Ayuntamiento ha adquirido los terrenos necesarios con el fin de construir un cuartel para el Escuadrón de Caballería de Menorca, acordado meses atrás y aceptado por el Gobierno.

Estos terrenos se hallan comprendidos dentro el primer kilómetro de la carretera de San Luis.

En la tarde del martes se learon en la bahía de Palma el crucero «Leopanto» y el destroyer «Osado» después de haber verificado durante dos días, ejercicios de tiro en aquellas aguas.

En el vapor correo de esta tarde ha salido para la península y extranjero en viaje de recreo, el Alcalde de esta ciudad D. Juan Victory.

Con tal motivo se ha hecho cargo accidentalmente de la Alcaldía nuestro amigo el primer teniente de alcalde D. Pedro Pons Sitjes.

Segun tenemos entendido el próximo domingo a las cuatro de la tarde, el pastor evangélico D. Miguel Longás dará una conferencia en la capilla protestante de Villa Carlos situada en la calle de Stuart n.º 4.

Dadas las dotes oratorias que le son peculiares, es de esperar sean muchas las personas que acudan a escuchar tan autorizada palabra.

CONSERVACION DE CARRETERAS

El día 23 de junio próximo en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, se celebrarán segundas subastas para contratar los acopios de conservación durante los años de 1905, 1906 y 1907 de las carreteras de esta isla que a continuación se expresan: Fornells a San Cristóbal y San Cristóbal a Ferrerías, 4.233'15 Ptas. Mahón a Ciudadela 8.901'00 id, Mahón a San Luis, Mahón a San Clemente y Mahón a Villacarlos 5.071'50 pesetas.

Se ha publicado una circular aclarando la Real orden de 19 de Abril último relativa a la edad en que puede admitirse a examen de ingreso en la segunda enseñanza.

Se ha publicado un Real Decreto disponiendo se proceda a la reparación de las averías que existen en los cables telegráficos que unen la Península con las posesiones españolas del Norte de Africa y los archipiélagos balear y canarias.

La Academia española ha dispuesto hacer una tirada de 500.000 ejemplares de la obra del inmortal Cervantes el «Quijote», para repartirlos entre todas las escuelas de España.

El encargado de dirigir la edición es don Marcelino Menéndez Pelayo, y el Gobierno ha concedido para los gastos que origine la tirada la cantidad de 1.000.000 de pesetas.

En la Alcaldía de San Luis se halla expuesta al público a efectos de reclamación el reparto de consumos y arbitrios extraordinarios formados para el actual año de 1905.

El Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina de Mahón, cita al individuo Baldomero Galmés Colom.

HASTA CHINA

Leemos en la Prensa italiana que ha llegado de Pekín el Teniente de navío italiano Mario Grassi, que fué el encargado de montar en China las estacio-

nes radiotelegráficas usadas por el ejército de Italia cuando los sucesos provocados por los boxers.

El virrey de Petchili, en nombre de la emperatriz, ha pedido licencia al Gobierno italiano para que el teniente Grassi instale en las costas chinas aparatos numerosos de telegrafía sin hilos y desde luego ya a efectuar la instalación de siete grandes estaciones y de otras muchas secundarias.

El Gobierno chino ha acordado establecer la telegrafía sin hilos en todo el imperio antes de un año, y al efecto, ha dado plenos poderes al teniente italiano para que contrate en Londres todo el material necesario, regresado a China inmediatamente a empezar los trabajos.

Nosotros, como único comentario decimos: «Hasta China nos da lecciones de progreso».

CASINO «CONSEY».

Se convoca Junta General ordinaria para el próximo domingo a las once de la mañana en la que se presentarán las cuentas del primer trimestre del presente año.

Mahón 25 Mayo 1905.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Francisco Conforto.

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores. El día 1.º de Junio próximo a las once de la mañana se reunirá la Junta de Gobierno en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, Infanta 24 a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.

Mahón 25 Mayo 1905.—El director Naviero, Juan F. Taltavull.

RELACION de las oficinas autorizadas según reciente Real orden, para el despacho y cambio de paquetes postales entre la Península, Baleares, Canarias y Tanger.

TODAS LAS ADMINISTRACIONES PRINCIPALES.

Subalternas	Provincia a que pertenecen	Subalternas	Provincia a que pertenecen
Alosá de Henares	Madrid	Mataró	Barcelona
Alcazar de San Juan	Ciudad-Real	Medina del Campo	Valladolid
Alcoy	Alicante	Mérida	Badajoz
Alcudia	Baleares	Minas de Rio Tinto	Huelva
Almagro	Ciudad-Real	Miranda de Ebro	Burgos
Almanza	Albacete	Monforte	Lugo
Almendralejo	Badajoz	Montoro	Córdoba
Andraitx	Baleares	Novelda	Alicante
Andujar	Jaen	Ocaña	Toledo
Antequera	Málaga	Orihuela	Alicante
Aranjuez	Madrid	Orotava (La)	Canarias
Arévalo	Avila	Palmas (Las)	Canarias
Aruca	Canarias	Plasencia	Cáceres
Arcoife	Canarias	Puerto de Cabras	Canarias
Astorga	León	Puerto de la Cruz	Canarias
Avilés	Oviedo	Quintanar de la Orden	Toledo
Badalona	Barcelona	Reinosa	Santander
Barbastro	Huesca	Reus	Tarragona
Bejar	Salamanca	Ribadavia	Orense
Betanzos	Coruña	Ronda	Málaga
Brivesca	Burgos	Sabadell	Barcelona
Calatayud	Zaragoza	San Fernando	Cádiz
Cartagena	Murcia	San Felin Guixols	Gerona
Ciudadela	Baleares	San Francisco Javier	Baleares
Don Benito	Badajoz	San Sebastian	Canarias
Elche	Alicante	Santa Cruz de la Palma	Canarias
Escorial (El)	Madrid	Santiago	Coruña
Felanitz	Baleares	Sigüenza	Gnadalajara
Ferrol (El)	Coruña	Talavera de la Reina	Toledo
Gijón	Oviedo	Tanger	Mar. neos
Guia	Canarias	Tarrasa	Barcelona
Haro	Logroño	Telde	Canarias
Hellin	Albacete	Teror	Canarias
Ibiza	Baleares	Torrelavega	Santander
Inca	Baleares	Tortosa	Tarragona
Irún	Guipuzcos	Tudela	Navarra
Jerez de la Frontera	Cádiz	Tuy	Pontevedra
Laguna (La)	Canarias	Valdepeñas	Ciudad-Real
Linares	Jaen	Valencia de Alcántar.	Cáceres
Loja	Granada	Valverde	Canarias
Mahón	Baleares	Vigo	Pontevedra
Manacor	Baleares	Villarrobledo	Albacete
Manresa	Barcelona	Zatza	Badajoz
Mansanares	Ciudad-Real		

Madrid 26, 2'30.

Se ha ordenado a la división naval de la escuadra española que ha de acompañar a D. Alfonso XIII en su viaje al Extrajero, que mañana sábado a las ocho de la mañana zarpe para Cherburgo, en donde el Rey se embarcará para Inglaterra a bordo del yate real británico «Victoria and Albert».

Madrid 26, 3'25.

Desde Vigo comunican que ha sido solucionada satisfactoriamente la huelga de traineros iniciada hace días, sin que haya tenido que lamentarse el menor incidente desagradable.

Madrid 26, 4'10.

El Rey ha firmado la autorización necesaria para presentar a las Cortes los proyectos económicos relativos al año de 1906.

Madrid 26, 5'15.

El Ministro de Hacienda ha ofrecido estudiar los medios encaminados a suprimir el impuesto de desembarque de los trigos procedentes de América, los cuales están gravados en cinco pesetas por saca.

Madrid 26, 6'20.

En la corrida de toros efectuada ayer tarde en la plaza de Madrid, sufrió un fuerte varatezo en un brazo el espada Antonio Fuentes y una grave y profunda cornada en una pierna el otro espada José García (a) Algabaño.

Madrid 26, 7'25.

Las últimas noticias recibidas de Bilbao dicen que la tranquilidad ha vuelto a renacer y que varias fábricas han reanudado sus trabajos.

Madrid 26, 8'30.

Durante la estancia del Rey Alfonso en París se ha acordado que puedan enlazarse las estaciones telefónicas francesas con las españolas.

Madrid 26, 9'25.

El Gobierno ha acordado destinar una importante cantidad para el arreglo de varias carreteras de Andalucía, con el plausible fin de emplear a los obreros malagueños y aliviar en lo posible la terrible crisis que atraviesan.

Madrid 26, 10'00.

De Bilbao comunican que continúa reinando tranquilidad.

Están detenidas veinte y cinco mujeres de las que más se distinguieron durante los últimos sucesos.

Madrid 26, 10'50.

Despachos de Huesca afirman que la crisis obrera en aquella provincia se ha agravado notablemente y que hay centenares de obreros sin trabajo.

Madrid 26, 11'10.

No ha tenido confirmación la batalla naval que se decía habían librado las escuadras beligerantes en el Sur de Formosa.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litónicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas Diuréticas No exigen régimen
Aperitivas-Laxantes-No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos,
Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo, de los Riñones,
Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y
de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SODICAS-LITONICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

Iluminación á incandescencia por gas

Mechero LE PHARE

NUEVO Y PODEROSO, MECHERO DE MUCHA INTENSIDAD, proporcionan de una iluminación constante y regular de 360 bujías á razón de un consumo medio de 5 céntimos de peseta por hora ó sea de 200 á 250 litros según la presión.

Nuestro mechero "Le Phare", puede por su inmenso poder lumínico sustituir por sí sólo muchos mecheros de incandescencia núms. 1 ó 2 según la disposición de los locales á iluminar como por ejemplo fábricas, almacenes, catés, teatros, etc.

"Le Phare", realiza pues, una economía de gas de UN CINCUENTA POR CIENTO sobre los demás mecheros de incandescencia conocidos hasta el día sin perjuicio de la economía de tubos y camisetas como consecuencia natural á la su presión de un número de mecheros que por el empleo de "Le Phare", resultan innecesarios.

Nuestro mechero "Le Phare", con patente de invención, tiene la ventaja enorme de poder, por su disposición, ser regulado por cualquiera, según las fluctuaciones de la presión del gas, no puede además obturrarse ni ensuciarse por el polvo siendo consecuencia de esto que su luz es brillante siempre y sin variación alguna. "Le Phare" no teme las corrientes del aire. Colocamos "Le Phare" á título de ensayo y experiencia á fin de demostrar á los consumidores de gas su superioridad sobre los otros sistemas conocidos. La colocación como ensayo se hace sin gasto alguno y sin compromiso de compra.

Agentes generales para España y Baleares, Ignacio Quinquer, S. en C.—Pasaje Cementerio, 22.—Teléfono 2026 —BARCELONA

Representante en Menorca: MANUEL BELTRAN.—Arravaleta, 3.—Mahón

SALON MODELO

Barbería y peluquería

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digna honorario con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10-MAHON

Vinas y Comp.

Galletas y Bizcochos

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espí, Angel 8-bis

Gran fábrica de dulces y chocolate

DE

D. Vicente Roselló

(Palma de Mallorca)

Chocolates garantidos de cacao puro, únicos en su clase. De venta en todas partes.

Pídase: Chocolate Roselló.

Representante en esta Manu il Sintes — Plaza del Príncipe 11 Mahón

Almacén de muebles de Sintes

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay

NOVEDAD

Se vende

Un motor á gas «Otto de Crossley tipo P. de fuerza 10 1/2 caballos efectivos y dos tornos sistema Marull.

Para informes, San Nicolás 7

INTERESANTE

El que desee adquirir una máquina pariente sea la que sea, y quiere elegir la conacierto debe compararla antes con el Gramophone

A esta suerte de comparaciones debemos nuestro éxito, y de ellas lo esperamos continuamente.

Cia. Francesa del Gramophone.

Sucursal en Menorca.—L. MIQUEL PRETO.—Arravaleta, 18—Mahón.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle de Sta Cecilia n.º 20.

Informarán calle de la Plana numero 21.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

D. Antonio Mayol Carbonell, ha solicitado de este Ayuntamiento la autorización necesaria para instalar un motor á gas de diez y seis caballos de fuerza en el almacén n.º 166 de la carretera de Mahón á Ciudadela, para aplicarlo á la molinera de trigos.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda afectar la citada instalación, concediéndose un plazo de diez días á contar desde la publicación del presente anuncio en los periódicos de esta localidad para que puedan presentar en esta Alcaldía las reclamaciones que estimen convenientes.

Mahón 28 Mayo de 1905—El Alcalde Presidente, Juan Victory

NODRIZA

Para casa de los padres. Leche fresca, de pocos días.
Para informes dirigirse á la calle del Casti'lo, número 10.

Para vender

Lo está una casa en la calle de San Jaime n.º 22, con muy buenas condiciones.

Informes, Frailes n.º 87.

Imp. de Fábregues, á cargo de Ribé